

COMPTE RENDU CGT DES RÉUNIONS DU COMITÉ SOCIAL D'ADMINISTRATION LOCAL (CSAL) du 30 janvier 2023

Lecture de la liminaire CGT (ci-jointe)

I – Présentation du Contrat d'Objectifs et de Moyens (COM) pour information

La direction présente un diaporama général sur le nouveau Contrat d'Objectifs et de Moyens (COM) sur la période de 2023 à 2027. Elle a eu du mal à entrer dans le détail des 7 axes et 18 objectifs très généraux du document de présentation. Les Focus thématiques des différents axes n'ont pas été présentés ni détaillés. Les questions précises des Organisations Syndicales (OS) restent en conséquence pour la plupart sans suite (voir document de présentation joint) par manque d'informations précises sur les modalités de mise en place des objectifs à la DGFIP. La lecture du document a donc été rendue difficile par ce manque de précisions et par l'omniprésence de grandes phrases sur les missions et les rôles de la DGFIP.

Ainsi, il faudrait :

- « réorganiser les missions de la gestion fiscale des particuliers et des professionnels »
- « renforcer le système d'information et prendre le virage de la donnée » (page 13). Des moyens importants seront donnés pour rénover les applications informatiques mais aucun renseignement sur les évolutions à venir ou le remplacement de celles-ci, malgré une question de la CGT.
- « obtenir des gains de productivité grâce à l'intelligence artificielle, à la disparition de la TH principale et à la facturation électronique. » La simplification des tâches qui en résulterait pour les agents permettra d'expliquer les prochaines suppressions d'emplois. Mais la direction locale n'est pas responsable, il s'agit d'un « pilotage national sur les emplois ».
- « développer l'accueil multicanal » mais la CGT a relevé que l'accueil téléphonique n'était pas développé dans le COM. Est-ce à cause de nos mauvais résultats en la matière ? Quels seront les moyens pour répondre à ces appels si les agents ne sont pas suffisants ?
- être exemplaire en matière d'éco-responsabilité : pour la baisse de consommation d'énergie, la direction compte hélas plus sur « la rationalisation de l'occupation des espaces de travail » (flexdesk, partage des bureaux de travail) que sur une rénovation générale des bâtiments publics qui coûterait trop cher. Elle propose également fort délicatement de limiter les déplacements professionnels en créant un plan de mobilité. Incroyable après le NRP qui a augmenté les distances entre domicile et le lieu de travail pour nombre d'agents.

Un constat des OS : le projet « Remue-méninges » présenté l'année dernière a déjà peu intéressé les agents.

La direction parle souvent de réorganisation pour innover et s'améliorer. À la question CGT sur les moyens pour y arriver était un tabou, le directeur répond faire tout son possible pour recruter des agents (contractuels et arrivées des concours).

Selon la direction, notre administration deviendrait plus attractive avec une bonne communication. Mais les volets « gel des salaires » et « suppressions d'emplois » sont mis sous le tapis.

Pas de réel dialogue puisque aucune information précise n'a été donnée lors de ce CSAL sur les conséquences de ce COM sur le travail des agents et le devenir des services.

Une synthèse très attendue de notre direction locale sera transmise à Bercy en février prochain et des éléments plus détaillées seront (enfin) transmis au plan local par la suite.

II – Ponts naturels 2022 pour avis

Deux dates sont proposées : le vendredi 19 mai (pont Ascension) et le lundi 14 août (pont Assomption). La CGT et la majorité des OS approuvent ces 2 propositions.

III – Questions diverses

Réponses aux questions de la CGT :

1 – Quelles missions SIE seront transférées à Forbach en septembre prochain ?

Réponse : Avisir, CFE (Gestion et Contentieux) et IFER

(mais la direction n'exclut pas que les SIE continuent de participer à ces missions afin de soutenir l'antenne de Forbach et les agents novices, pas d'information sur la durée de ce soutien)

2 – Quel devenir des antennes de Haguenau (PCRP et PCE) :

Antenne PCRP de Haguenau : les agents iront sur le site de Haguenau Clabaud en septembre prochain. Mais aucune information n'a été donnée sur la pérennité de l'antenne.

Antenne PCE de Haguenau : les agents demandent à rester sur Haguenau. La présence réelle de 3 agents du PCE ainsi que l'information initialement donnée par le directeur que les agents pourront rester sur Haguenau en 2023 a été évoquée par la CGT et Solidaires. La direction va répondre aux agents sur ce point la semaine prochaine.

Autre question posée par une OS :

Antenne SIP Molsheim : percement de la cloison entre 2 bureaux de l'antenne du SIP, la direction n'a pas encore pris de décision (le plan de réorganisation des locaux n'est pas encore précisé). La direction se déplacera sur le site la semaine prochaine.

Vos représentants en CTL

Sylvie LANGENBACHER et Gilles STREICHER

**N'hésitez pas à faire remonter vos difficultés, questions et sollicitations
par l'intermédiaire de la CGT Finances Publiques 67 :**

cgt.dr67@dgfip.finances.gouv.fr

CGT Finances Publiques 67 – 4 Place de la République
CS 51002 – 67070 STRASBOURG Cedex
06 81 20 36 05 ou (0049) 176 7666 49 43 ou 03 88 15 38 52
www.dgfip.cgt.fr/67/ – cgt.dr67@dgfip.finances.gouv.fr